



EMPRESA SOCIAL DEL ESTADO HOSPITAL SAN FRANCISCO

CIÉNAGA DE ORO - CÓRDOBA

Donde el trabajo se convierte en vida...!



INTRODUCCIÓN

La oficina de control interno en atención a la normativa en materia de austeridad y eficiencia del gasto público “por medio del cual se expide el decreto único reglamentario del sector de Hacienda y crédito público”, que compilo los decretos 26, 1737, 1738, y 2209 del 98 y 984 de 2012, presenta el análisis de la información del gasto necesarios para el desarrollo propio de las funciones administrativas en la E.S.E Hospital San Francisco del municipio de Ciénega de Oro - Córdoba.

OBJETIVO: verificar el correcto cumplimiento de las disposiciones establecidas en el decreto 1068 de 2015, así como las demás relacionadas con la disminución del gasto que continúan vigentes, correspondientes al primer trimestre del año 2024.

ALCANCE: Efectuar seguimiento a la ejecución del gasto de la E.S.E Hospital San Francisco, en el marco de la política de austeridad en el gasto; el análisis se proyectó de la información de los diferentes procesos de la E.S.E, como son: Recurso humano, Gasto de Funcionamiento, Gastos Generales etc.

METODOLOGÍA: El análisis se elaboró con base en la información obtenida directamente de los reportes de ejecución presupuestal del primer trimestre de 2024, relacionada con los valores cancelados mensualmente por conceptos de nómina, honorarios, servicios públicos, y gastos generales. Valores o datos que son comparados con el primer trimestre del año 2023.

RESPONSABLE: Oficina de Control Interno



EMPRESA SOCIAL DEL ESTADO HOSPITAL SAN FRANCISCO

CIÉNAGA DE ORO - CÓRDOBA

Donde el trabajo se convierte en vida...!



INFORME AUSTERIDAD DEL GASTO

COMPARATIVO TRIMESTRE (ENERO-MARZO) 2023 – TRIMESTRE (ENERO-MARZO 2024).

CONCEPTO	EJECUCION TRIMESTRE (ENERO-MARZO) 2023	EJECUCION TRIMESTRE (ENERO- MARZO) 2024	VARIACION
GASTOS DE FUNCIONAMIENTO	3.663.166.050	3.697.787.360	0,95%
GASTOS DE PERSONAL	235.816.030	396.013.717	67,93%
CONTRIBUCIONES INHERENTES A LA NOMINA	33.851.724	135.439.890	300,10%
SERVICIOS PERSONALES INDIRECTOS	2.417.967.183	2.522.239.364	4,31%
ADQUISICIONES DE BIENES	1.009.382.837	779.534.279	22,77%
GASTOS DE OPERACIÓN	508.906.051	795.173.038	56,25%

En los comparativos del primer trimestre de 2024 con el primer trimestre de 2023, se observan variaciones:

GASTOS DE FUNCIONAMIENTO: el valor total pagado durante el primer trimestre del año 2022 por la E.S.E Hospital San Francisco de ciénaga de Oro, fue por un monto de **\$3.663.166.050** y en el primer trimestre de la actual vigencia fue de **\$3.697.787.360**

De acuerdo a los datos suministrados, se evidencia que, durante el primer trimestre del año 2024, las obligaciones por gasto de personal presentaron un



EMPRESA SOCIAL DEL ESTADO HOSPITAL SAN FRANCISCO

CIÉNAGA DE ORO - CÓRDOBA

Donde el trabajo se convierte en vida...!



comportamiento adecuado y estable, pues presenta un aumento, en la variación porcentual de **0,95%**

GASTOS DE PERSONAL DE PLANTA: esta variación en el comparativo del primer trimestre de 2023 con respecto al primer trimestre de 2024, presenta un aumento de **67,93%** en el gasto donde se demuestra un comportamiento normal en la austerioridad del gasto.

CONTRIBUCIONES INHERENTES A LA NOMINA: Esta variación en el comparativo del primer trimestre de 2023 con respecto al primer trimestre de 2024, presenta un aumento en el gasto de 300,10%, esta variación se da por que en el primer trimestre del año 2024 se le realiza el pago de cesantía a los funcionarios por valor de \$91.097.256 y en el primer trimestre del año 2023 no se realizó pago de cesantía a los funcionarios.

Considerando lo anterior, se demuestra un buen comportamiento en la austerioridad del gasto.

SERVICIOS PERSONALES INDIRECTOS: esta variación en el comparativo del primer trimestre del año 2023 con respecto al primer trimestre del año 2024, presenta una disminución en la variación porcentual de **4,31%** donde se muestra un buen comportamiento en la austerioridad del gasto, teniendo en cuenta el aumento del personal contratado motivado por el aumento de la población.

ADQUISICIONES DE BIENES: Los gastos generales presentaron un aumento de **22,77%** mostrando un comportamiento de austerioridad del gasto público bueno.

GASTOS DE OPERACIÓN COMERCIAL: lo constituyen los insumos y suministros hospitalarios, la compra de bienes para la prestación de servicio y los gastos complementarios, estos gastos presentan una disminución en la variación de **56,25%**.

CONCLUSIONES

Existe un manejo controlado de los gastos institucionales, para lograr el cumplimiento de lo establecido en el Decreto No. 1737 de 1998 "Por el cual se expiden medidas de austerioridad y eficiencia y se somete a condiciones especiales en la asunción de compromisos por parte de las entidades públicas, que manejan recursos del Tesoro Público", en lo pertinente al control de los gastos y la optimización de los servicios recibidos.



EMPRESA SOCIAL DEL ESTADO HOSPITAL SAN FRANCISCO

CIÉNAGA DE ORO - CÓRDOBA

Donde el trabajo se convierte en vida...!



RECOMENDACIONES GENERALES Y SUGERENCIAS DE CONTROL INTERNO, PARA UNA MAYOR AUSTERIDAD Y EFICIENCIA DEL GASTO.

- ▶ Se sugiere seguir teniendo en cuenta las recomendaciones de austeridad y ahorro dadas en transcurso de la vigencia, con el fin de lograr una disminución considerable en los gastos.
- ▶ Se recomienda, promover la utilización de las tecnologías de la información y las comunicaciones, así como mejorar en procedimientos que permitan remplazar de manera gradual, la utilización del papel como soporte de nuestras actividades.
- ▶ Utilización permanente del correo electrónico como medio de envío de documentos en borrador o preliminares para revisión
- ▶ Elaboración de comunicados internos a través del correo electrónico, entre otros.
- ▶ Se recomienda ahorrar el uso del agua, energía, combustible.

Aury E. Mendoza
AURY ESTELA MENDOZA CASTAÑO
Asesora de Control Interno